
                                        

 
 

                     
 

COMPTE RENDU ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE du 

COMITE DEPARTEMENTAL DE TIR 19 

 23 octobre 2022 à Tulle 

 

 

Début de la réunion 9h30. 
 

Présents : 
Christophe NICQUEVERT - Dominique ARPAILLANGES - Richard COUTURIER - Didier 

MASQUELIER - Jean Marie ROUSSEING - Loriane LAFARGUETTE - Dominique BERTOZZI - Annie 

BEZEAUD - Camille PERRIN – Régis CHAMBRE – Christian RAVIDAT – Jacques ALBI – Olivier 

CASSINI – Patrick MALCUIT – Jean Luc SOUDEIX – Pierre DESMAISON – Jean Luc DEBONNE 
 

Absent excusé : 

Roland DUMAS 

 

Ouverture de la séance : 
 

Le Président Christophe NICQUEVERT a présenté l’ordre du jour : 
 

Présentation du nouveau président de CHAMBERET 
1 Vérification du quorum. 

2 Rappel PV AGEE du 19 mars 2022 pour quitus. 

3 Rapport moral du président pour quitus. 

4 Cooptation de Didier MASQUELIER au sein du comité pour validation. 

5 Rapport sportif. 

6 Rapport formation. 

7 Rapport financier et rapport du contrôleur aux comptes pour quitus. 

8 Budget prévisionnel. 

9 Le site du comité. 

10 Compétitions corréziennes. 

11 Cotisation pour approbation. 

12 Questions diverses. 

 

Présentation de Patrick MALCUIT, nouveau président du club de CHAMBERET 
 

1Vérification du quorum. 
 

Pour la validité des décisions de l'Assemblée Générale Ordinaire, la présence du quart des sociétés 

de tir, représentant au moins le quart des voix, est nécessaire.  

Calcul du quorum – art 9 

Le Quorum étant atteint la réunion de l’Assemblée Générale Ordinaire du CDTir 19 peut commencer. 

 

2Rappel PV AGEE du 19 mars 2022 pour quitus. 
 

L’ensemble des participants approuve le PV d’AGE du 22 mars 2022. 

 

3Rapport moral du président 
 

• Organisation du comité : 
 



 

 

Le président rappelle à l’assemblée qu’un mail est systématiquement envoyé aux membres du CDTir 19 avant chaque 

réunion pour collecter les idées de chacun, les suggestions sont mise en categorie pour finaliser un ordre du jour de la 

réunion, chaque membre peut ainsi s’exprimer et cette richesse nous permet  de préparer des projets porteur d’avenir 

et rendre le Comité pleinement opérationnel et impliqué. 

 

• Démission d’Alain FRANCY : 
 

 Tout a été fait pour qu’Alain FRANCY reste à son poste au Comité, il a été très affecté par des problèmes de cibleries 

survenus lors d’une compétition. Le président n’a pu su trouver les mots pour le garder au sein du comité. Il reste bien 

sûr avec nous dans ses fonctions d’arbitre. 

 

• Animation au sein des clubs : 
 

Les clubs de MARCILLAC et d’USSEL ont sollicités le comité pour des démonstrations de benchrest Rimfire 

animées par Richard COUTURIER. 

Les tireurs ont été ravi et les retours d’expérience ont été excellents.  

Une démonstration de TAR 821 sera faite probablement à Ussel afin d’attirer et de motiver les tireurs à la compétition. 

 

• Présence du comité auprès des clubs : 
 

Le président rend visite régulièrement dans les clubs de Corrèze afin de faire connaître l’action du CDTir 19. 

Le club de MARCILLAC va œuvrer pour un projet de pas de tir de 300 m qui permettra d’attirer des licenciés des 

départements voisins donc de nouvelles rentrées d’argent. 

 

• CDOS : 
 

Le CDOS deviendra le lieu de notre siège social. Nous attendrons les nouveaux statuts préparés par la fédération pour 

faire la modification du siège social.  

Augmenter le nombre de nos licenciés nous permettra de passer le nombre significatif des mille, cela peut marquer les 

esprits et faciliter nos relations. 

 

➢ Points positifs : 
 

1. Satisfactions des compétiteurs 
 

Dans les compétitions, les tireurs sont partis très satisfaits, pour exemple : la compétition de TAR qui a eu lieu à 

MEYMAC et à USSEL, où la très bonne convivialité à régner ce qui est important pour amener les tireurs à la 

compétition. Les structures ministérielles étant tatillonnes sur les catégories B, il est important d’encourager les tireurs 

à concourir en compétition. 

 

2. Présence dans les compétitions nationales 
 

La présence des tireurs corréziens au niveau national est faible. 
 

Camille PERRIN souligne que les coûts financiers peuvent être importants et les personnes en activité ne sont pas 

toujours disponibles pour être présents aux compétitions nationales.  

Nous en sommes arrivés au constat qu’il est difficile de créer des équipes de tir qui pourraient apporter de la 

motivation afin d’attirer de nouveaux compétiteurs. L’esprit d’équipe stimule la motivation de chacun à se dépasser et 

permet aux un et aux autres de monter en compétence. 

Il faudrait créer plusieurs équipes afin de faire monter le niveau des compétiteurs et stimuler la motivation pour les 

compétitions. Il faut communiquer au sein des clubs pour constituer des équipes. 
  

Didier MASQUELIER précise qu’il est difficile de garder la motivation des jeunes dans les écoles de tirs, dont les 

inscriptions sont en chute. 

Les évènements extérieurs, tels que la montée du prix des déplacements (de l’essence), des munitions, ainsi que les 

aprioris face à cette discipline sont des freins importants.  
 

Le club de MARCILLAC serait intéressé par la création d’une éventuelle école de tir, cependant des questions se 

posent pour y attirer les jeunes. Il convient d’observer que les équipements pour l’école de tir sont onéreux. 

L’existence du PASS de 50.00 € offerts aux jeunes par le CDOS est évoquée mais les conditions d’obtention limitent 

le nombre de postulants. 

 

➢ Points négatifs : 
 



                                        

 
 

1. Faiblesse du nombre d’arbitres 
 

Le CDTir19 a protocolisé le travail à faire pour les arbitres lors des compétitions, afin d’améliorer la performance de 

chacun. Le faible nombre oblige à économiser le temps de chacun. Etant donné que la pyramide d’âge est élevée ; il 

est important de recruter une nouvelle génération d’arbitres.  

Jean-Marie ROUSSEING pense qu’il est important de faire des recyclages nécessaires pour le maintien du nombre 

d’arbitres qui malgré tout reste faible. Jean Marie Rousseing communiquera pour relancer les recyclages auprès des 

arbitres. 

 

Camille PERRIN évoque le problème des arbitres qui sont compétiteurs et qui souhaitent tirer. Ce qui par voie de 

conséquence amoindri le nombre d’arbitres lors des compétitions ce qui pourrait être un frein aux candidats à 

l’arbitrage. 

 

2. Difficulté de faire des équipes de clubs 
 

Sujet traité ci-dessus. 

 

➢ Projet des cibles électroniques 
 

L’objectif est de mutualiser les matériels pour les clubs. Le projet « cibles électroniques » est très onéreux et doit fait 

appel à des financements extérieurs. Le devis est de 37.000 €, le CDTir19 attend un second devis. 

Les cibles électroniques nous permettraient d’avoir une attractivité hors norme, ce qui amènerait plus de compétitions, 

et donc plus d’argent. 

Le dossier est maintenant constitué et s’inscrit sur le long terme. 

 

Le rapport moral est APPROUVE à l’unanimité. 

 

4Cooptation de Didier MASQUELIER au sein du comité pour approbation. 
 

Didier MASQUELIER est notre référent « Formation » et l’AG VALIDE la cooptation de Didier MASQUELIER à 

ce poste au CD19. 

 

5Rapport sportif. 
 

Jean Marie ROUSSEING explique qu’il faut solliciter des candidatures à l’arbitrage car sans arbitre pas de 

compétition …. 

Il faut promouvoir la fonction d’arbitre dans les clubs pour générer des candidatures. 

Il y a 3 candidats pour ces postes, à l’heure actuelle. Il serait bien de les inviter à participer lors des compétitions, pour 

qu’ils puissent appréhender la fonction aux côtés des arbitres en titre. 

L’âge requis pour candidater est de 18 ans et actuellement il n’y a que 6 arbitres disponibles. 

 

POUR LA SAISON 2021-2022 : 

 

Le CDTir19 a organisé 7 Compétitions départementales pour les disciplines suivantes : 
 

- 10 M, 

- CDFDC 10 M, 

- EDT, 

- AA, 

- BENCHREST RIMFIRE, 

-TAR, 

-ISSF 25-50M 

 

DEPARTEMENTAUX 10 M - BRIVE 05 décembre 2021 
 

Nombre total d'engagements : 27 tirs 

Pistolet 10 mètres : 18 tirs 

Pistolet Standard 10 mètres : 1 tir 

Carabine 10 mètres : 8 tirs 



 

 

 

CDFDC 10 M - TULLE 18 décembre 2021 
 

Nombre total d'engagements : 2 EQUIPES 

Pistolet 10 mètres : 10 tirs sans les finales 

 

EDT - Tulle 12 mars 2022 
 

Nombre total d'engagements : 8 tirs 

Pistolet 10 mètres Ecoles de Tir : 2 tirs 

Carabine 10 mètres Ecoles de Tir : 6 tirs 

 

 

22 RIMFIRE - Turenne 19 avril 2022 
 

Nombre total d'engagements : 5 tirs 

Carabine 22 LR Rimfire : 5 tirs 

 

ARMES ANCIENNES - Meymac le 23 avril 2022 
 

Nombre total d'engagements : 21 tirs 

Whitworth Réplique : 1 tir 

Kuchenreuter Réplique : 4 tirs 

Mariette : 13 tirs 

Vetterli Réplique : 3 tirs 

 

TAR USSEL et MEYMAC - Du 30 avril 2022 au 1 mai 2022 
 

Nombre total d'engagements : 59 tirs 

Fusil Répétition manuelle : 11 tirs 

Fusils Modifiés Gros Calibre : 5 tirs 

Fusils Modifiés Petit Calibre : 2 tirs 

FSA - Gros Calibre : 2 tirs 

FSA - Petit Calibre : 5 tirs 

Carabine d'initiation militaire 22 lr : 8 tirs 

Carabine 22 semi-auto TAR : 4 tirs 

Carabine Militaire Match 22lr : 1 tir 

Pistolet / Revolver : 8 tirs 

Pistolet Vitesse Réglementaire : 9 tirs 

Armes de poing Authentiques : 4 tirs 

 

ISSF 25-50 M - Turenne 7 mai 2022 
 

Nombre total d'engagements : 25 tirs 

Pistolet Standard 25m : 3 tirs 

Pistolet Percussion Centrale : 5 tirs 

Pistolet 25 mètres : 10 tirs 

Pistolet Vitesse 25 mètres : 1 tir 

Pistolet 50 mètres : 2 tirs 

Carabine 50m 60BC : 4 tirs 

 

Le club de TULLE souhaite être associé aux formations à la manipulation d’appareils puisqu’il a un technicien 

spécialisé en capacité d’installer et régler les cibles électroniques et le logiciel. Jean-Marie ROUSSEING en prend 

acte et souligne que les tireurs ne doivent toucher que le milieu de l’écran sous peine de provoquer des dérèglements 

informatiques. 

 

6Rapport formation. 
 

Didier MASQUELIER informe que nous n’avons aucune nouvelle du département « Formation ». Les documents 

concernant les formations ne seront plus édités par la Fédération mais par la Ligue.  

Il devrait y avoir des formations et des recyclages en 2024 pour les initiateurs et animateurs.. 



                                        

 
 

Il est important pour les formateurs de vérifier les dates de validité de leurs diplômes sur EDEN. 

 

 

7Rapport financier et rapport du contrôleur aux comptes pour quitus. 
 

Le CDTir19 étant l’organisateur des compétitions, c’est à lui de collecter les montants des engagements, en fin de 

saison le CDTir19 rétribue aux clubs la part qui leur est dû. Jean-Marie ROUSSEING propose de rembourser ces 

montants dans le mois qui suit. 

Il a été décidé à l’unanimité de rembourser ces sommes en fin de saison. 

Un investissement important a été fait au niveau de l’équipement de l’arbitrage (pesons à carabine, vestes pour 

arbitres, etc…). 

Le commissaire aux comptes expose ses conclusions et le rapport financier obtient quitus à l’unanimité. 

 

8Budget prévisionnel (voir tableaux en annexe). 
 

Le CDTir19 souhaite aider les clubs qui organiseront des challenges, le CDTir19 a élargit aux entreprises privées les 

demandes de subventions, ainsi, le Crédit Agricole s’est engagé à nous verser 750.00 €. 
 

. 

 

9Le site du comité. 
 

Le site du CDTir19 a une audience d’environ 200 visites par jour, la page la plus consultée est « Les valeurs du Tir ». 

Les objectifs de ce site sont de présenter les informations liées à ce sport. 

Il est important d’informer les clubs de l’existence de ce site. 

Une affiche de compétition est jointe à ce procès-verbal, sa réalisation est l’œuvre d’Annie BEZEAUD. 

 

10Compétitions corréziennes. 
 

Les compétitions pour la prochaine saison ont été communiquées lors de la dernière réunion du CDTir19. Le planning 

sera joint en annexe de ce PV. 

 

11Cotisation pour approbation. 
 

POURQUOI AUGMENTER ? 

 

1. Augmenter les démonstrations en club pour former et motiver 

2. Acheter de la ciblerie en propre pour mutualisation des moyens 
 

L’attractivité de nos clubs corréziens nous permettra d’augmenter nos ressources, donc améliorer nos stands c’est 

investir pour l’avenir. 

L’année prochaine, la Fédération augmentera la licence de 2.00 €. 
 

L’assemblée APPROUVE, cette augmentation, la cotisation du comité sera donc de 10€ (5 abstentions). 

 

 

Question importante de Christian RAVIDAT :  
 

Qu’a-t-on en retour de toutes ces augmentations de la Fédération et de la Ligue ? 
 

Cette question sera transmise à la Fédération et à la Ligue pour réponse. 

 

12Questions diverses. 
 

La DCRI prendra très certainement contact avec les présidents de clubs pour sensibiliser aux propos et discours 

suspects. 

Il est à noter que dans ce cas, les présidents de clubs peuvent contacter les référents sécurité en Gendarmerie et Police, 

s’ils rencontrent des problèmes de sécurité. 
 



 

 

En 2023, se déroulera en Italie, le championnat du Monde 22 LR Precision Rifle. L’affiche est jointe en annexe. 

Pour rappel une convention a été signé par la FFTIR et la FRPRA. 
 

Une démonstration de la discipline PRS22 s’est déroulée à Ussel, le 22 octobre 2022, par l’équipe de Lourdes. Les 

retours ont été véritablement excellents. 
 

D’autres disciplines telle que le CSR, sont parfaitement applicables en Corrèze, les documents sont disponibles auprès 

du Président Christophe NICQUEVERT. 
 

Christian RAVIDAT souligne que les statuts prévoit 2 commissaires aux comptes, le CDTir19 trouvera donc un second 

contrôleur pour le prochain exercice.  

Il suggère aussi qu’Alain FRANCY soit nommé Président d’honneur du CDTir19, suggestion adoptée à l’unanimité. 
 

Richard COUTURIER suggère aux Présidents de Club de lui communiquer la quantité de munitions en 22LR ou 

autres calibres pour faire des commandes groupées et ainsi obtenir de meilleur prix. La réponse est demandée avant le 

30 novembre 2022. 

L’ordre du jour est épuisé, la séance est levée. Nous pouvons noter la qualité des échanges lors de cette assemblée 

générale. 

 

FIN D’ASSEMBLEE GENERALE 

 

 

Le secrétaire Dominique BERTOZZI 

 

 

 

 

 

Vu le président Christophe NICQUEVERT  le 26/10/2022 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ANNEXE 1 : RECETTES DEPENSES AU 31 AOUT 

 



                                        

 
 

 

 
 

 

 

 



 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                        

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

ANNEXE 2 : ANALYSE DES FRAIS 2021-22 

 

 

 
 
 
 



                                        

 
 

 
 
 
 
 
 
 

 



 

 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 



                                        

 
 

 
Annexe 3 : BUDGET PREVISIONNEL 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

ANNEXE 4 : AFFICHE CHAMPIONNAT 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                        

 
 

 
 
 
ANNEXE 5 : PLANNING DES COMPETITIONS 2022-2023 

 


